

DIA Département des Ministères de la Santé

"J'irai" proclamer le message de santé

Samedi 28 janvier 2023 : Journée des Ministères de la Santé UAGF

Note du Dr Franck GENEUS : Directeur du Département des Ministères de la santé à la
Division Interaméricaine

Au cours de ce sabbat, les directeurs des Ministères de la santé de toutes les églises feront la promotion du mouvement **Destination Santé Totale** dans leur église. Ils le feront en prêchant un message sur le ministère global de la santé. Pour la prédication, les directeurs de la santé prendront des dispositions pour projeter et diffuser la vidéo de la Conférence générale, « **Notre travail final** ». La prédication accompagnant la vidéo : Annexe1, sera basée sur les Notes pour la prédication du 14 janvier en annexe # 2 à ce document intitulé : « *Pourquoi avons-nous besoin de proclamer le message de santé ?* »

Appel à l'action pour :

- a. Les Directeurs de Santé téléchargeront sur des supports numériques adéquats, tel que clé USB, la vidéo de la Conférence générale ; « Notre Travail Final »
<https://vimeo.com/691470739/949a85c747>
- b. Les directeurs de la santé projeteront la vidéo pour les membres de l'église le sabbat matin lors du sermon du 14 janvier 2023
- c. Les prédicateurs centreront leur sermon sur les promesses de Dieu pour notre bien-être. " *Pourquoi avons-nous besoin de proclamer le message de santé ?* Ce message est joint en annexe ci-dessous.
- d. Les institutions adventistes (écoles, universités, cliniques, hôpitaux, etc.) sont invitées à prévoir la projection de la vidéo pour leurs membres à un moment donné en janvier 2023.

Annexe # I : Lien vers la vidéo « Notre travail final » de la Conférence générale

Cette vidéo sera diffusée dans toutes les églises et tous les établissements de santé. Le visionnage de groupe peut être répété plusieurs fois au cours de l'année.

<https://vimeo.com/743062882> (version anglaise),

<https://vimeo.com/644754405> (Version Español),

<https://vimeo.com/691470739/949a85c747> (Version Française).

Pourquoi devons-nous partager et promouvoir le message de la Santé Totale ?

VISIONNER LA VIDÉO (15 min) au début du message

Versets de méditation : Esaïe 61 :1-2- Luc 4 :18-19

Le message du ministère de la santé est entièrement résumé dans Ésaïe 61. 1-2 ; « *L'esprit du Seigneur, l'Éternel, est sur moi, Car l'Éternel m'a oint pour porter de bonnes nouvelles aux malheureux ; Il m'a envoyé pour guérir ceux qui ont le cœur brisé, Pour proclamer aux captifs la liberté, Et aux prisonniers la délivrance ; Pour publier une année de grâce de l'Éternel, Et un jour de vengeance de notre Dieu; Pour consoler tous les affligés;* » ;

Dans Luc chapitre 4, versets 18 et 19, Jésus inaugure son ministère à Nazareth, la ville où il a grandi, avec ce passage. Ce faisant, il place ce message d'Isaïe au centre de son ministère. En déclarant au verset 2 : « *Aujourd'hui s'accomplit cette parole de l'Écriture que vous venez d'entendre* », il dit à ses contemporains qu'il est venu sur la terre pour exercer un ministère de bonnes nouvelles, de guérison, de liberté et de délivrance. Le message de Jésus et le message de santé que nous proclamons sont le même message. Le message d'aujourd'hui se concentrera sur la première raison pour laquelle nous devons faire connaître le message de santé à tous.

LE MESSAGE DE SANTÉ EST UNE BONNE NOUVELLE

Le message du ministère de la Santé intégrale est une **bonne nouvelle** qui repose sur les promesses de Dieu. Les Saintes Écritures nous aident à comprendre que Dieu a fait au moins quatre séries de promesses à ses enfants.

Promesse numéro 1 : Guérir tous nos maux

La Bible nous dit clairement que Dieu guérit encore même aujourd'hui.

Psaumes 103.1-5 « ... *Mon âme, bénis le Seigneur ! Que tout ce qui est en moi bénisse son saint nom ! Mon âme, bénis le Seigneur et n'oublie aucune de ses faveurs. Qui pardonne toutes vos iniquités, Qui guérit toutes vos maladies* ».

Aussi dans **Mat. 4.23** : « *Jésus a parcouru toute la Galilée. Là, il enseigna dans les synagogues. Il a prêché la bonne nouvelle du royaume de Dieu. Il a guéri toutes les maladies dont les gens souffraient, pas seulement les maladies spirituelles.*

Jésus a prononcé le bel et merveilleux encouragement suivant en Jean 10.10 : « *Le voleur ne vient que pour voler, égorger et détruire ; moi, je suis venu afin que les brebis aient la vie et qu'elles l'aient en abondance* ». Jésus n'aspire pas seulement à nous donner la vie éternelle, mais aussi à nous donner une vie abondante ici sur terre.

Le tout premier chapitre du livre Ministère de la Guérison écrit par Ellen White s'ouvre avec ces mots : « *Notre Seigneur Jésus-Christ est venu en ce monde comme le serviteur inlassable des besoins de l'homme. Il a pris nos infirmités, et il s'est chargé de nos maladies' afin de pouvoir répondre à chaque besoin de l'humanité. Il est venu ôter le fardeau de la maladie, de la misère et*

du péché. Restaurer totalement l'homme, telle était sa mission. Il vint pour lui rendre la bonté, la paix et la perfection du caractère ».

Pendant son séjour sur terre, Jésus a guéri de nombreuses maladies et, dans la Bible et dans l'Esprit de prophétie, il nous a donné de nombreux conseils sur la manière de vivre en bonne santé. Il nous a donné les lois de la santé.

Quand on regarde les miracles de Jésus en matière de guérison physique ou spirituelle, c'est toujours en rapport avec le Royaume de Dieu. C'est pour donner un signe clair que dans Sa personne (la personne de Jésus) commence le Règne, une ère nouvelle où tout sera renouvelé, où tout deviendra possible autrement, pour qui lui fera confiance. Les guérisons et les autres gestes miraculeux ont donc toujours été reliés à l'amour et à l'annonce de la Bonne Nouvelle, et donc à l'irruption de ce règne de l'amour et du changement. C'est donc un nouveau départ, la possibilité de changer de vie, de style de vie tant sur le plan physique, avec les changements de mauvaises habitudes qui ont apporté la maladie. Mais aussi un changement de style de vie sur le plan spirituel dans le rapport avec la personne de Jésus : elle insuffle un autre état d'esprit : la joie, la paix, la maîtrise de soi l'amour et la confiance ...

Par ailleurs, sur le plan scientifique, le monde médical regorge de professionnels de la santé hautement qualifiés qui témoignent de ce qu'ils appellent eux-mêmes une guérison miraculeuse. Cependant, nous pouvons affirmer que la science médicale elle-même fait partie des bénédictions les plus extraordinaires que Dieu a offertes à l'humanité. Les connaissances accumulées par ces professionnels avisés ont changé le destin de l'humanité et ont grandement contribué à améliorer la qualité de vie. C'est grâce au fait que Dieu a rendu disponible la connaissance et la capacité de comprendre les sciences derrière la biologie humaine qui permettent aux scientifiques de dévoiler tant de secrets pour soigner et guérir les gens.

Promesse numéro 2 : Je ne veux pas que tu sois malade

Non, la maladie n'est pas une punition de Dieu. Dans de nombreux versets de la Bible, Dieu fait des promesses à son peuple, ISRAEL. Ces textes nous enseignent que même si Dieu peut guérir toutes leurs maladies, sa volonté est plutôt qu'ils ne tombent pas malades du tout.

Ex. 15.26 : « *Il dit: Si tu écoutes attentivement la voix de l'Éternel, ton Dieu, si tu fais ce qui est droit à ses yeux, si tu prêtes l'oreille à ses commandements, et si tu observes toutes ses lois, je ne te frapperai d'aucune des maladies dont j'ai frappé les Égyptiens; car je suis l'Éternel, qui te guérit»*

2 Ch. 7.14 : « *Si mon peuple sur qui est invoqué mon nom s'humilie, prie, et cherche ma face, et s'il se détourne de ses mauvaises voies, je l'exaucerai des cieus, je lui pardonnerai son péché, et je guérirai son pays ».*

N'oublions pas l'origine de la maladie : l'origine première de la maladie et de la mort est à chercher évidemment dans le péché et dans la chute. L'homme, fait à l'image de Dieu par une création parfaite, était destiné à une vie heureuse et éternelle, et non pas à toutes les souffrances physiques et morales (Genèse 1:27,31 ; 2:7 ; 3:22). Par le péché, la mort a fait

son apparition, avec les maladies et les infirmités qui y conduisent (Romains 5:12). Il est clair aussi que la violation des lois physiques et morales conduit le plus souvent à la maladie et au déséquilibre (par exemple l'ivrognerie, Proverbes 23:29-32, ou l'impudicité 1 Cor 5:18) ; tandis que le respect des commandements divins est bien souvent un moyen d'entretenir la santé (Proverbes 3:7-8 ; 4:20-22).

La maladie peut être aussi le châtiment d'un péché précis (Deutéronome 28:58-61 ; 2 Samuel 24:15 ; 2 Rois 5:27) ou provenir des fautes des parents (Exode 20:5) et frapper même des chrétiens qui « ne se sont pas jugés eux-mêmes » en abandonnant leurs désobéissances (1 Corinthiens 11:30-32). Mais la Bible souligne que toute maladie n'est pas nécessairement le résultat d'un péché personnel. Job était intègre, droit, craignant Dieu, se détournant du mal, au point que nul n'était comme lui sur la terre. Cependant le Seigneur jugea bon de l'éprouver dans son corps, pour son éducation spirituelle (Job 1:8 ; 2:5-7). Ni l'aveugle-né, ni ses parents n'avaient provoqué par leur péché cette cécité, qui fit éclater la gloire de Dieu (Jean 9:2-3). Une écharde fut mise dans la chair de Paul, non parce qu'il avait déjà péché, mais pour le garder de l'orgueil en face des révélations inouïes du Seigneur (2 Corinthiens 12:7).

Satan et les démons à l'origine de certaines maladie. La Bible révèle que parfois Satan peut être l'agent qui provoque certaines maladies (Job 2:6-7 ; Luc 13:16 ; Actes 10:38). Mais il ne peut dépasser d'un cheveu ce que permet le Seigneur, toujours puissant pour secourir ceux qui s'adressent à lui. C'est à la possession des démons qu'est attribuée dans l'Évangile la cause de la plupart des maladies (Luc 13:11, 16; Matthieu 17:15, 18; 1 Corinthiens 5:5; 11:30; 2 Corinthiens 12:7).

Mais la guérison est l'un des aspects de la bénédiction divine sur son peuple, s'il lui obéit. Dieu a promis apporte la guérison à ceux qui obéissaient à sa Parole. Dieu est toujours disposé à guérir ceux de ses enfants qui obéissent à sa Parole. Parmi les principales maladies mentionnées dans la Bible et dont Dieu délivre les siens, figurent : la fièvre (Deutéronome 28:22 ; Matthieu 8:14 ; Jean 4:52) ; la lèpre et les affections de la peau (Lévitique 13:6-8,30,39) ; la dysenterie (2 Chroniques 21:15,18,19 ; Actes 28:8) ; les ulcères (Exode 9:9 ; Job 2:7) ; les hémorroïdes (Deutéronome 28:27 ; 1 Samuel 5:6) ; l'ophtalmie (Apocalypse 3:18) ; la cécité (Deutéronome 28:28 ; on y fait allusion plus de 60 fois) ; la paralysie (Matthieu 8:6 ; 9:2 ; Actes 9:33) ; la surdité (Marc 7:32) ; la mutité (Matthieu 15:30-31).

Le plan de Dieu d'avoir une nation sainte, saine et heureuse (Exode 19:5,6 ; Deutéronome 26:18,19 ; 1 Pierre 2:9) ne pouvait être réalisé dans de telles circonstances en Égypte. Il a donc dû intervenir à nouveau avec une grande puissance pour faire sortir son peuple d'Égypte et le guider vers un nouveau pays où il pourrait l'adorer librement et pratiquer un style de vie sain. Cependant, avant que les Israélites puissent entrer dans la terre promise de Canaan, ils ont dû être instruits au sujet de tout ce qui est nécessaire pour devenir une nation sainte, un exemple pour toutes les autres nations aux alentours. Les Égyptiens avaient des idées tout à fait différentes au sujet des causes des maladies. Les Israélites devaient également apprendre qu'en cas de maladie, il faut « *premièrement en rechercher la cause, écarter les mauvaises habitudes et*

supprimer les conditions insalubres. Puis aider la nature à éliminer les impuretés et à rétablir l'état normal de l'organisme. » Ministère de la guérison, p. 102)

« Dans l'enseignement que Dieu donna à Israël, la préservation de la santé occupait une large place. Sorti de l'esclavage avec des habitudes de malpropreté, et ignorant l'hygiène, ce peuple fut soumis à une discipline très rigoureuse avant d'entrer en Canaan. Les principes de la santé lui furent enseignés, et les lois sanitaires, prescrites. » (Ministère de la guérison, p. 234)

Afin d'éviter de futurs malentendus et en raison d'une moindre capacité à mémoriser, les instructions furent écrites par Moïse. Dieu lui-même écrivit les 10 commandements sur des tables de pierre. Veuillez noter : c'est en raison de la présence des maladies, que Dieu a dû donner aux israélites des instructions plus détaillées sur la façon de prévenir ces maladies et de les traiter, tout comme il avait donné des instructions simples à Adam et Ève quand bien même ils étaient en parfaite santé

Promesse numéro 3 : Longévité

Dieu a tenu ses promesses envers Israël. Malgré l'histoire complexe de Juda, les Hébreux ont été parmi les peuples les plus en santé durant l'antiquité. Ils étaient connus, souvent détestés pour leur longévité et leur fertilité.

En plus de vivre sainement, Dieu nous promet qu'il nous donnera la longévité. Par conséquent, ce n'est pas seulement la qualité de vie qui lui est donnée, mais aussi la quantité de vie. En d'autres termes, au peuple de Dieu est promis de mourir jeune à un âge vénérable.

Psaume 103.1-5 : « *C'est lui qui rassasie de biens ta vieillesse, Qui te fait rajeunir comme l'aigle.* »

Ex. 23.25-26 « *25 Vous servirez l'Éternel, votre Dieu, et il bénira votre pain et vos eaux, et j'éloignerai la maladie du milieu de toi. Il n'y aura dans ton pays ni femme qui avorte, ni femme stérile. Je remplirai le nombre de tes jours.* »

La promesse de longévité pour le peuple du Seigneur n'est pas un mythe. Elle se confirme au quotidien par la réussite biologique des Adventistes en Amérique du Nord et en Europe, caractérisée par une longévité supérieure à la moyenne.

Cette longévité est établie et est confirmée par plusieurs études scientifiques très sérieuses et citées par les plus grands scientifiques de la médecine et de la biologie dans le monde. Voilà pourquoi l'église adventiste insiste particulièrement sur le message de santé qui est un message de prévention pour toutes les maladies chroniques non transmissibles : diabète, hypertension artérielle, maladies cardiovasculaires, obésité, cancers, maladies auto-immunes...L'Église adventiste devrait être un modèle en la matière puisque le message de santé nous a été donné depuis les années 1890. Plus les gens sont jeunes lorsqu'ils intègrent des principes de vie saine dans leur mode de vie, plus ils en retireront des avantages, a dit Gary Fraser, spécialiste en médecine interne, en maladies cardiovasculaires et en épidémiologie nutritionnelle.

Un journaliste du Journal National Geographic s'est posé la questions suivante : **Existe-t-il de par le monde des peuples qui vivent centenaires et surtout en bonne santé ?** Dan Buettner, qui étudie les régions du monde où l'on recense un très haut pourcentage de centenaires menant toujours une vie saine et très active. C'est ainsi que scientifiques et démographes ont classé « **Zones bleues** » ces endroits de longévité exceptionnelle par la

capacité de leurs habitants à vivre plus longtemps que quiconque dans le monde. Ce ne sont pas des centenaires mais des **supers centenaires**. Ce sont environ 5 zones que l'équipe scientifique de Dan Buettner a étudié, de petites poches géographiques à travers le monde où les gens ont une longévité exceptionnelle, menant une vie saine et active et surtout non médicalisées.

Ces cinq zones bleues sont :

- Une île italienne de Sardaigne et plus particulièrement une colline habitée principalement de vergers.
- Une région dans les montagnes du Costa Rica sur la péninsule de Nicoya.
- Une zone située à Okinawa.
- Une île nommée Ikaria en Grèce.
- **Une poche de résistance aux Etats-Unis, à Loma Linda, où vit une importante population protestante d'adventistes du septième jour.**

Parmi les résidents de ces communautés, **les chances d'atteindre l'âge de 100 ans sont jusqu'à 10 fois supérieures à ce qu'elles sont pour la moyenne de la population d'Amérique du Nord ou d'Europe** tandis que les cancers et maladies cardiovasculaires sont nettement inférieurs à ce que l'on trouve dans l'ensemble des autres régions.

Quels sont les 5 secrets du bon état physique de ces supers centenaires des « Zones bleues » ?

- une alimentation principalement végétale
- une activité physique régulière comme simplement la marche à pied mais aussi le jardinage
- des rituels permettant de décompresser au quotidien.
- une vie sociale basée sur l'échange et la convivialité (on n'a pas 1000 amis sur Facebook mais des amis réels que l'on croise au quotidien), un entourage communautaire riche en contacts autour d'une table ou d'une assemblée.
- le fait de donner sens à sa vie et avoir une raison de se lever chaque jour.

L'auteur détaille longuement chaque zone bleue, le style et les conditions de vie particulières à chacune. Il donne ensuite neuf suggestions pour que l'on puisse créer **notre propre zone bleue**.

1. Pratiquer une activité physique régulièrement.
2. Avoir une raison de se lever chaque jour.
3. Prévoir et utiliser des moments de repos pour évacuer la tension.
4. La règle des 80% implique de ne manger que jusqu'à ce que notre estomac soit rempli à 80% de sa capacité.
5. Tous les centenaires rencontrés durant l'étude ne mangent que très peu de viande, ou même pas du tout.
6. Éviter l'alcool sous toutes ses formes et privilégier l'eau
7. Donner la priorité à la famille et passer beaucoup de temps ensemble.
8. Tous les centenaires de l'étude faisaient partie d'un groupe religieux dans leur communauté et y participaient de manière active.
9. S'entourer de personnes qui partagent nos valeurs.

Le message de santé inspiré à E.G. White propose ces remèdes qui ont été publiés dès les années 1880 et que la médecine moderne redécouvre. C'est ce message que nous appelons « *le message de santé ou réforme sanitaire* ». Nous sommes invités à être des porteurs de ce message de santé intégrale dont il a été questions dans la vidéo que vous avez pu voir au début de ce moment de culte.

Promesse numéro 4 : La vie éternelle

Il semble que les promesses de guérison, de bonne santé et de longévité n'étaient pas assez bonnes pour les enfants de Dieu. Selon les promesses de Dieu, non seulement il continue à atténuer l'effet du péché sur nos vies en contrôlant la maladie, la souffrance, les maladies et la mort, mais aussi, Il prévoit d'anéantir complètement le péché et ses effets sur les expériences humaines. Trop beau pour être vrai, selon certaines personnes, la Bible révèle qu'un jour Dieu mettra fin à la maladie et à ses corollaires.

Apocalypse 21.3-4 : « *Et j'entendis du trône une forte voix qui disait : Voici le tabernacle de Dieu avec les hommes ! Il habitera avec eux, et ils seront son peuple, et Dieu lui-même sera avec eux. Il essuiera toute larme de leurs yeux, et la mort ne sera plus, et il n'y aura plus ni deuil, ni cri, ni douleur, car les premières choses ont disparu.* »

Ellen White nous éclaire dans Vers Jésus, chapitre 5, éditions IADPA, Doral, Floride, 2007, p. 71. « **C'est une erreur d'entretenir la pensée que Dieu se plaît à voir ses enfants souffrir. Le ciel tout entier s'intéresse au bonheur de l'homme. Notre Père céleste ne ferme les avenues de la joie à aucune de ses créatures.** »

Quelle importance accordons-nous à ce message de santé pour nous, pour notre famille et pour ceux qui nous entourent ? Que Dieu nous aide à comprendre que le maintien d'une bonne santé fait partie également de notre sanctification et de notre préparation à la vie éternelle...